



## Newsletter

ARPEGGIO Hildesheim e.V.  
Februar 2024

Wir wünschen allen ein gesundes neues Jahr 2024!

Wir freuen wir uns darüber, dass wir zwei neue Freiwillige zum Schuljahresbeginn im September 2023 gefunden haben. So konnte Yerling, die schon seit Februar 2023 bei uns ist, die Neuen gut einarbeiten. Besonders freuen wir uns darüber, dass Yerling ihr Freiwilliges Jahr um ein halbes Jahr verlängert hat und nun mit Laura und Samuel bis zum Sommer 2024 bei ARPEGGIO bleibt.



## Die neuen Freiwilligen

Laura und Samuel sind Geschwister. Sie kommen ursprünglich aus Venezuela und erhielten dort seit ihrer Kindheit Musikunterricht. 2018 zogen sie nach Peru. Dort spielten sie im Jugendsymphonieorchester von Chimbote.

**Laura** ist 19 Jahre alt. Sie spielt Bratsche und unterrichtet auch die Geigenkinder.

**Samuel** ist 20 Jahre alt, spielt Kontrabass und unterrichtet nun die Cellokinder.

Die drei Freiwilligen bilden ein gutes Team und üben regelmäßig mit den Kindern der Streicherklassen.

Yerling, Laura und Samuel spielen mit in der Jungen Philharmonie der Musikschule. Samuel bereichert das Orchester, indem er der einzige Kontrabassspieler ist. Im November wirkten sie mit im Juphiläumskonzert in der Mehrzweckhalle des Goethegymnasiums.

## Die neue Streicherklasse 2a



Am Ende des Schuljahres 22/23 hat uns die Streicherklasse 4b nach 3 Jahren Streicherzeit (unterbrochen durch die Coronazeit) verlassen. Seit Ende August haben nun die Kinder der Klasse 2a (Klassenlehrerin Christine Agena) sowie 2 Kinder aus der 2b (Klassenlehrerin Danielle Lücke) mit dem Streicherunterricht begonnen. Es spielen im 2. Jahrgang nun 9 Kinder Cello, 9 Kinder Geige und 2 Kinder Bratsche. Die Kinder sind mit Begeisterung dabei. Besonders gerne singen sie beim Spielen mit. So wurde das Lied Bruder Jakob bereits im Kanon gesungen und dabei die Begleitung gezupft. Die schwungvollen Orchesterstunden machen den Kindern ebenso Spaß wie das Üben mit Laura, Yerling und Samuel. Manche Kinder haben schon ein inniges Verhältnis zu ihrem Instrument. Ein Kind hat seinem Cello einen Namen gegeben: Es heißt „Blümchen“.



## Eindrücke aus der Klasse 3b

### 30-jähriges Jubiläum der Rosenquilter Hildesheim am 23. September 2023



*Kinder der Streicherklasse 3b mit Monika Höhler, der Vorsitzenden der Rosenquilter, und der Klassenlehrerin Elke Ackermann zusammen mit den Freiwilligen Yerling, Laura und Samuel*

Kinder der Streicherklasse 3b mit Monika Höhler, der Vorsitzenden der Rosenquilter, und der Klassenlehrerin Elke Ackermann zusammen mit den Freiwilligen Yerling, Laura und Samuel

Bereits seit 30 Jahren besteht die Gruppe der Rosenquilter in Hildesheim. Dieses nahm sie zum Anlass, ihre beeindruckenden Werke der Öffentlichkeit zu zeigen, verbunden mit einem Losverkauf. Der Erlös ging je zur Hälfte an zwei Hildesheimer Einrichtungen für Kinder. So freuten sich der Verein ARPEGGIO Hildesheim e.V. neben dem Natur- und Waldkindergarten Mamamiti über eine Spende in Höhe von je 1.352,50 €.

Mittags konnten bereits Anwesende dem Können der Kinder lauschen und sich davon überzeugen, wie viel Freude es ihnen bereitet, gemeinsam zu musizieren und es Zuhörenden zu präsentieren.

ARPEGGIO Hildesheim dankt den Rosenquiltern ganz herzlich für ihr Engagement. Ein voller Erfolg. Dank an alle, die so engagiert mitgewirkt haben, vor allem auch an die Kinder. Ihnen hat es besonderen Spaß gemacht. Die Zuhörenden waren begeistert und beeindruckt. Eine Mutter hatte Tränen vor Freude über ihre Tochter in den Augen.



*Frau Tatarczyk begleitete am Klavier und Yerling dirigierte*

## Eindrücke aus der Klasse 4c

### Adventskonzert in der St.-Lamberti-Kirche



Am 15. Dezember 2023 veranstaltete der Lions Club Hildesheim-Rose seine traditionelle Adventsandacht. In diesem Jahr waren die Streicher der Klasse 4c eingeladen und gestalteten den musikalischen Teil.

Der Lions Club Hildesheim-Rose bedankte sich im Namen ihres Präsidenten Heinz W. Ernst herzlich für die Bereicherung der Adventsandacht.

Um die engagierte Arbeit der kleinen Stadstreicher zu würdigen, unterstützt der Lions Club Hildesheim-Rose den Verein ARPEGGIO Hildesheim e.V. mit einer Spende in Höhe von 500,00 € für die Reparatur der Musikinstrumente.

Den Kindern der Klasse 4c bereitete ihr Einsatz Freude. Gerne zeigten sie ihr Können. Waren dabei sehr diszipliniert und erfreuten sich, vor Publikum zu spielen.



## Neues von den Oststadtstreichern

Leider musste die Musikschule kurz vor Weihnachten alle Projekte, die über „Kultur macht stark“ finanziert werden, absagen. Auch unsere Oststadtstreicher sind davon betroffen. Der Vorstand von ARPEGGIO hat nun beschlossen, dass Projekt Oststadtstreicher bis zum Sommer durch Finanzierung einer Musikschullehrkraft aufrechtzuerhalten. Mit diesem Angebot können die Kinder nach Abschluss der Grundschule weiter musizieren; so besteht für die Schülerinnen und Schüler eine Perspektive nach drei Jahren Unterricht an der Grundschule Alter Markt. Wir hoffen, dass ab Sommer 2024 wieder öffentliche Mittel zur Verfügung gestellt werden können.

## Ausblick

**28. Februar – Auftritt des Ensembles (ca. 15 Schülerinnen und Schüler aus den Klassen 3b und 4c) auf dem Beratungslehrerkongress in der Uni**

**10. April – Besuch der Klasse 4c in der Elphi in Hamburg** mit Kontakt zu Katharina Kühl, unserer Schirmherrin, und anschließender Hafensrundfahrt

**Freitag, 3. Mai von 12:30–13:30 Uhr Sponsorenkonzert in der Grundschule**

**Samstag, 4. Mai von 10:00–13:00 Uhr Pflanzenmarkt in Liebfrauen**, gegen 12:00 Uhr zeigen die Kinder der Kleinen Stadtstreicher ihr Können. Der Erlös des Pflanzenmarktes ist für ARPEGGIO Hildesheim e.V. gedacht.

**Abschlusskonzert der Klasse 4c, 15. Juni in der Michaeliskirche, 15:00 Uhr**

## Fördernde und Unterstützende des ARPEGGIO-Projektes im Schuljahr 2023/24

Kaiserhausstiftung, BürgerStiftung, Sparkasse Hildesheim Goslar Peine, Johannishofstiftung, Sparda-Bank, Hannover Rück SE, Landschaft des vorm. Fürstentums, Inner Wheel sowie zahlreiche Privatpersonen

Wir sagen allen herzlichen Dank!



*Yerling, Iwona Tatarczyk, Laura und Samuel*

Hier das Team, das die Kleinen Stadtstreicher momentan anleitet, mit den Kindern übt und die Orchestergruppen und Ensembles leitet.